

**SUSCRICION**  
 En la capital... 4'50 pias. trimestre  
 En el extranjero... 7'50 id. trimestre  
 En el extranjero... 15 id. semestre  
 En el extranjero... 30 id. año  
 Todo pago se entiende por adelantado  
 Redaccion y Administracion, plaza de San Francisco, 6, bajos.

# LA LUCHA

**ANUNCIOS**  
 En la primera pag. 1 pla. linea.—En la segunda, 75 cents.—En la tercera, 60 cents.—En la cuarta, 45 cents. y a los suscritores 12. Anuncios en adelante y a demás 15 cents. de recargo que dispone la ley, por la insercion de cada anuncio—Comunicados y remitidos, desde 1'50 a 5 pias la linea, a juicio de la Administracion.  
 Corresponsal en Paris para anuncios y recibos: A. Lorette, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXI | Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos | Gerona, miércoles 20 de febrero de 1901 | NUMEROS SUELTOS 25 céntos. | N.º 7.289

## Miércoles de ceniza

Las máscaras ayer: la Cuaresma hoy: esta es la vida: mudanza continua y espejo de bruscos contrastes. Pero en medio de ese cambio y de esa mezcla de sucesos tan diversos, se nota la firmeza de aquellas ideas que nunca se alteran, porque la fe las alienta, y la religión católica las predica y las enseña.

El principio de la Cuaresma, con la severa ceremonia de la imposición de la ceniza, sus ayunos, sus privaciones y sus vigiliat, nos hablan de algo serio, que se impone siempre a la inteligencia del hombre que cree: esta existencia dura poco: el goce es transitorio: la muerte viene cuando menos se sospecha y la mortificación es virtud indispensable para purificar nuestras almas de los rastros de las culpas, que por flaqueza cometemos.

La Iglesia con su alta sabiduría da a los fieles, como punto de meditación en este primer día de Cuaresma, el pensamiento de la muerte, que constituye el gran libro donde el hombre debe estudiar y consultar a diario todas sus acciones: la idea de la muerte es la mejor filosofía de la vida. Concluye con ilusiones y esperanzas, seca la soberbia, consume lo mismo la juventud que la hermosura. No se fija bien el hombre en lo que representa, y parece como que muchas veces quiere desviar de su inteligencia la noción clara de ella, con el pretexto de la tristeza y de lo sombrío del asunto.

La certeza de la muerte y la inseparabilidad de su hora, son dos ejes sobre que gira esta verdad fundamental. Es la vida ancho campo para la fe-

licidad: durante ella, la fortuna, el dinero, la posición, pueden abrir anchos y dilatados horizontes; la ciencia indudablemente tiene la virtud de coronar, con la aureola del genio, las frentes de sus hijos; el arte, también a los predestinados los ensalza y eleva: los placeres aturden las penas y cicatrizan los dolores; pero dichas, poder, talentos, todo se pierde en un momento, ante la pertinencia de un mal, lo inesperado de un ataque o lo imprevisto de un accidente.

Todo se evita en la vida: hay una sola cosa inevitable, la muerte. No la miremos en estas cuartillas bajo el prisma místico, ó el aspecto religioso; considerémosla en su sentido real y positivo; toda la historia de la humanidad confirma su certeza, y sus víctimas ó sus trofeos son otros tantos infinitos testigos que abonan la veracidad de un extremo, que nadie después de todo ha sabido negar.

En el miércoles de Ceniza, cuando todavía no están extintos los gritos del Carnaval y las calles están llenas de papalillos y de restos de *serpentina*, la Iglesia les presenta a sus hijos la idea de la muerte, como remedio del pensamiento y de la voluntad todo rastro pecaminoso, y como escudo para que el espíritu se fortifique en la virtud, deje el mal y venga al bien.

La broma, la careta, el buen humor: es lo transitorio, lo que pasa, lo que engaña; la muerte, el sepulcro, la ceniza es lo cierto, lo seguro, lo que llega irremediamente. La muerte, a más de ser segura, pero incierta, responde de nuestro fin y ella decide de nuestra felicidad ó nuestra desgracia eterna.

## DE TODAS PARTES

Se va generalizando en todos los ejércitos del mundo la prohibición de las bebidas alcohólicas, a fin de que el soldado sea vigoroso, sufrido y constante.

Todo ejército aficionado al alcohol es incapaz de sostener una campaña larga y difícil.

En Bélgica, desde enero de 1898, el ministro de la Guerra, general Pontus, prohibió que en las cantinas instaladas en los cuarteles se despacharan licores espirituosos.

Desde 1840 existe la supresión de la venta de alcohol en los cuarteles de Inglaterra.

En Suiza, desde 1896 se castiga a quien venda aguardiente a las tropas.

En Rusia, el gran duque Wladimiro ha dictado una orden prohibiendo la expendición de toda clase de bebidas alcohólicas a los soldados.

En Francia el ministro de la Guerra, general Gallifet, adoptó la misma resolución hace poco tiempo.

Los exploradores Stanley y Nansen no permitían a sus servidores tomar la menor cantidad de alcohol, pues hubiesen perecido bajo el horrible clima de las regiones que descubrieron.

Las muertes por el calor registradas este verano en Inglaterra, se deben principalmente al excesivo consumo que allí hacen de toda clase de bebidas alcohólicas, y que es causa de que los cuerpos no resistan temperaturas algo elevadas.

En Africa, en la India y en parte de América, donde aun no conocen nuestros venenos espirituosos, los naturales disfrutan mejor salud, son mas fuertes, mas robustos y mas sufridos y las razas no degeneran como en la alcoholizada Europa.

Una de las armas mas eficaces que ingleses y franceses utilizan para dominar en los países salvajes es el alcohol, prodigándose a los indígenas hasta ponerles a la altura de muchos europeos.

## MATERIAL DE ARTILLERIA

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra ha publicado una Real orden aprobando los contratos celebrados con algunas casas extranjeras para la adquisición de Artillería.

Estos contratos son los siguientes:

1.º Con la casa Fried Krup, de Esen (Alemania), dos contratos: el primero, que es definitivo, para la adquisición de 24 cañones de 75 milímetros de calibre y tiro rápido, con sus cureñas, accesorios, respetos y juegos de armas, y además 432 armones completos, 288 carros de municiones, 35.280 cartuchos completos con «shrapnel», 15.840 idem con granada de segmentos, 1.440 con bote de metralla, seis juegos de cartuchos calibreadores, 820 kilogramos de pólvora Wolff, seis cierres de respeto, dos frenos hidráulicos para el fuego, seis juegos de muelles recuperadores, 750 cartuchos de prueba, 600 espoletas a doble efecto de diecisiete segundos, 600 espoletas de percusión y 2.200 estopines.

El segundo contrato con la misma casa es condicional y depende de la consignación de créditos en el presupuesto de 1902. Comprende 36.720 cartuchos completos con «shrapnel», 20.160 con granada de segmentos y 1.440 con bote de metralla, todos del calibre antes indicado.

2.º Con la casa Schneider y Compañía del Creusot (Francia), la cual ha de suministrar 24 cañones de tiro rápido de 75 milímetros, con sus cureñas, juegos de armas, accesorios y respetos, seis cierres de respeto, dos cañas completas de cureña, 12 máquinas de recargar cartuchos y 300 disparos de prueba.

3.º Con las casas sindicadas Vickers Sons and Maxim (Inglaterra) y Saint Chamond (Francia), que comprende 96 cañones completos como los anteriores, con todos sus accesorios, etc.; 24 cierres de respeto, ocho frenos, 24 juegos de muelles, 12 máquinas de recargar cartuchos, 300 disparos de prueba y 20.567 vainas cebadas.

Estos tres últimos contratos son también definitivos, y a pagar con los créditos ya consignados.

UNA REINA OPULENTE

Desde que murió su graciosa majestad la Reina Victoria, muchas personas han mostrado gran curiosidad por conocer la fortuna que la difunta soberana ha dejado á sus herederos.

Los periódicos han publicado diversas indicaciones, no siempre acertadas, para dar idea de las inmensas riquezas de la anciana soberana.

En «Le Petit Temps», encontramos nuevas observaciones y nuevos datos, según los cuales la fortuna de la angusta madre de Eduardo VII se elevaba á 20 millones de libras esterlinas ó sean 500 de pesetas en oro.

Para llegar á esa afirmación, el articulista M. A. Besco-witz, hace notar que además de la lista civil que le aseguraba una renta anual de 11.700.000 ptas. en oro, la Reina Victoria seguía percibiendo por su condición de viuda del príncipe Alberto las 750.000 pesetas á que se elevaba la pensión anual concedida á dicho príncipe por el parlamento.

La duquesa de Kent había legado á su hija una renta anual de 8.000 libras esterlinas (200.000 pesetas oro), es decir, que por esos dos conceptos ingresaba todos los años en el Tesoro real cerca de un millón de pesetas, sin quiebra ni merma de ningún género. Además de la lista civil economizaba la Reina mas de cuatro millones de pesetas, de manera que durante el reinado esos ahorros de por sí solos han llegado á constituir un capital de 250 millones de pesetas.

A esa suma se podría agregar la que representan los intereses acumulados de ese capital y que han sido capitalizados cuidadosamente, de manera que se obtendría así una suma de 260 millones por lo menos.

Pero, si se ha de formar idea aproximada de la cuantía del capital dejado por la difunta Reina y emperatriz, hay que tomar en cuenta otras fuentes de ingresos que enviaban á las cajas bien hílillos, sin producir estrépito, bien gruesos cherros que la hacían desbordar.

Tales eran los innumerables legados y dotaciones de que en vida y en muerte ha-

cian donación muchos fieles súbditos á su graciosa majestad.

Esos legados y esas dotaciones se elevaban anualmente á 40.000 libras esterlinas (un millón de pesetas oro por término medio), lo que al cabo de cincuenta años constituye un capital de 50 millones de pesetas, más los intereses que han ido capitalizándose sucesivamente.

No debe olvidarse que la nación entregaba á la Reina Victoria anualmente cuatro millones de pesetas oro para gastos de representación y que pagaba los gastos de conservación de los palacios reales y los vastos dominios, cuyo usufructo tenía su majestad.

La Reina no tuvo en cambio, que hacer desembolsos para constituir rentas á sus numerosos descendientes. El Parlamento se encargaba de ello, con prevervial generosidad, ya al nacer, ya al contraer matrimonio los príncipes. Al príncipe de Gales le aseguró una renta de 100.000 libras esterlinas, ó sean 2.500.000 pesetas oro, y sumas importantes en una ú en otra forma á los demás hijos y á los nietos de la Reina.

A esas riquezas hay que agregar otras, como la enorme cantidad de oro labrado que poseía la familia real, y que está evaluada en muchos millones de pesetas: solamente la vajilla vale treinta; las joyas de valor inestimables, las piedras preciosas, los cuadros, estatuas, tapices, muebles, etc.; y así se llega á deducir que la Reina Victoria poseía últimamente una fortuna de 500 millones de pesetas en oro, ó 20 millones de libras esterlinas, reunida gracias á la buena administración y á un espíritu de economía digno de un burgués laboriosamente enriquecido.

REVISTA CIENTIFICA

Un cuerpo nuevo.—El hematógeno.—Folofobia.—Quemaduras del sol.—El olor del abuelo.—Por que mata la electricidad.—Vida y salud.—¿Será verdad?—Espéremos.

Es por demás curioso el relato de un nuevo descubrimiento que trae en su último número una revista científica norteamericana.

El profesor Winsthans, acaba de descu-

brir un nuevo cuerpo simple, cuya obtención es difícil, por que va siempre acompañado del oxígeno y cuyas virtudes habían sido hasta ahora atribuidas al hierro.

Encuétrase en esta economía, formando parte de nuestra sangre, hematizándola, por lo cual Winsthans llama al nuevo cuerpo Hematógeno.

El hematógeno es un gran conductor del calor y de la electricidad, pero tan fofófolo que en presencia de la luz se descompone y ennegrece con más rapidez que el nitrato de plata.

De aquí que en presencia del sol se oscurezca y produzca esa mancha en la piel con todos los caracteres de una quemadura que solo desaparece evitando la acción de la luz.

Por el método del inventor se puede extraer de la sangre y conservarlo en frascos de cristal negro y perfectamente tapados. Si en combinación con la sangre es inodoro, el contacto del aire tiene un olor fuerte que forma precisamente el olor característico que desprende el cuerpo humano, pudiendo, mediante la conservación del hematógeno, saber cómo olía nuestro abuelo, la mujer querida si se ha prestado al experimento de extraerla un poco de tal cuerpo, ó el hombre célebre de quien antes se conservaba un poco de pelo. Puede por este olor llegarse á conocer el temperamento, la idiosincracia y la constitución de cada individuo, circunstancia que por lo que se vé descubrió el perro mucho antes que el hombre, puesto que por el olor conoce á su amo; y mientras á algunas personas ladra y acomete con furia, de otras huye ó se muestra ante ellas mapao y sumiso.

Winsthans opina que el hematógeno es un metal que aunque presenta grandes analogías con el hierro no se halla como este en estado sólido, sino á una baja temperatura, que su color es blanco argentino, sabor acre, de gran afinidad por el oxígeno, pero que rápidamente se descompone por la electricidad, tan rápidamente, que la corriente eléctrica mata por que separa el oxígeno del hematógeno, éste se hace insoluble, estacionándose y taponando los vasos capilares, prodúcese la congestión de los centros nerviosos y la muerte no se hace esperar. Eso si, la

muerte no es más que aparente durante mucho tiempo, y si fuera posible oxigenar el hematógeno por un medio mecánico químico ó artificial, la víctima volvería de su letargo sin mas consecuencia que las molestias naturales.

En cambio asegura el profesor yankee, que si se consiguiere una aleación de hematógeno con otro metal, buen conductor como el cobre, la resistencia seria pequeña y el fluido que por esta causa se pierda seria casi nulo, problema que persiguen con gran empeño los ingenieros modernos.

Para reponer el oxígeno que va reponiendo por nuestra economía, el hematógeno lo toma de nuevo en nuestros pulmones y despues de dejar la circulación vendrá entrando en la arterial plétórica de él, perfectamente oxigenado y en todas las condiciones para darnos calor, vida y salud.

Bien claro se manifiesta en las personas faltas de este cuerpo el color pálido, la piel fria, los músculos lácidos y faltos de nutrición.

Mandábase hasta ahora para estas personas el hierro en sus diferentes preparaciones, con tal de que fueran asimilables; una vez obtenido y aislado el hematógeno se prescribían, puesto que no está en estado líquido ni sólido á la temperatura ordinaria, inhalaciones de óxido de hematógeno, que perfectamente podrá ser de la sangre de un animal sano ó de otra persona que no padezca enfermedad infecciosa.

Lo mas difícil es tenerlo en cantidad necesaria para estos experimentos, pues abra la poca cantidad que se puede extraer aun de animales de tanto tamaño como una vaca, existe el inconveniente de su evaporación y su descomposición en presencia de los agentes exteriores.

Nuestra seriedad y circunspección nos obliga á no responder de la autenticidad del descubrimiento referido. Lo hemos leído en una revista seria, apadrinada por ella y como cosa curiosa lo referimos.

¿Será un hecho real ó solamente un sueño ó una equivocación del que cree haberlo obtenido?

Sobre todo en estos últimos tiempos se ha demostrado que muchos de los cuerpos que hasta ahora pasaban por compuestos,



Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Table with 2 columns: Salidas and Entradas. Lists destinations like Madrid, Barcelona, Francia, Puigcerdá, Ripoll, Olot, S. Feliu de Guixols, and Las Planas, Olot, S. Juan with corresponding times.

El Jarabe Pagliano

INVENTADO EN 1838 por el Prof. GIROLAMO PAGLIANO, fundador de la casa, via Pandolfini, 18.— FLORENCIA. Es el mejor DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE. Especialmente indicado para usarse en la Primavera y Otoño. Más de 60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia.

Rechazar las falsificaciones. Todos los productos de nuestra casa deben llevar la Marca de Fábrica Registrada, cuyo dibujo en azul celeste, tiene la firma en negro de

Girolamo Pagliano

Unicos agentes en España: J. URIACH Y C. — BARCELONA.

FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

M. Taylor y C. de Paris (Priviligiados)

Dirigirse en España á los señores SANSINENA É HIJOS, San Sebastián.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual cuenta esta casa con el material necesario.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Table listing subscription prices: En la Capital (4'50 ptas. trimestre), Fuera de la Capital (5 ptas. trimestre), Ultramar, en oro (18 ptas. trimestre), Id. un año en oro (25 ptas. trimestre), Extrangero (7'50 ptas. trimestre).

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

UREÑA

Motores eléctricos.—Ventiladores.—Móviles automóviles.—Máquinas de escribir La Dactyle.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalámparas, interruptores, flexible y toda clase de material eléctrico.

Fonógrafos

sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses.—Cilindros en blanco baratísimos.—Idem impresionados por artistas notables—Operas, zarzuelas, jotas, flamenco y todo lo que se pida en canto, piano, orquesta, bandas, etc..

VENTA DE MATERIAL ELÉCTRICO

UREÑA

Barquillo, 14, y Saugo, 1.—MADRID. Teléfono, 90.

REPRESENTANTE

relacionado con Droguerías, se desea para la venta de tubos de pintura y otros artículos. Dirijanse á Enrique Nickel, en Barcelona.

Emigración

PARA Buenos-Aires

Pasajes á precios inferiores á los de las demás Compañías; trabajo asegurado al llegar, favores especiales del Gobierno. Para informes y bonos de embarque á la Oficina Central de la República Argentina, Paris (Francia) 29, rue Miromesnil.

Antiasmático Poderoso

Remedio eficaz contra los catarros bronquiales

JARABE MEDINA DE QUEBRACHO

Medicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid: «El Siglo Médico», la «Revista de Medicina y Cirujía prácticas», «El Genio Médico», «El Diario Médico-Farmacéutico», «El Jurado Médico-Farmacéutico», la «Revista de Ciencias Médicas de Barcelona», y la «Revista Médico-Farmacéutica de Aragón», recomiendan en largos y encomiásticos artículos el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como le último remedio de la Medicina moderna para combatir el Asma, la Dispnea y los Catarros crónicos, haciendo cesar la fatiga y produciendo una suave expectoración.

Precio: 5 pesetas frasco

Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 36, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.